

Personalien

Roger Baumann ist per 1. April 2017 zum Geschäftsführer der Credit Suisse Asset Management Immobilien ernannt worden. Sein Vorgänger **Frank Schäfer** hat das Amt niedergelegt.

Dr. Henning Bergmann wurde vom Deutschen Derivate Verband (DDV) mit Wirkung zum 1. Oktober 2017 zum Geschäftsführer bestellt. Er tritt die Nachfolge von **Christian Vollmuth** an, der den Verband Ende September verlässt.

Dietmar Bläsing ist mit Wirkung zum 1. Mai zum Vorstandssprecher von Volkswohl Bund Versicherungen ernannt worden. Er folgt **Dr. Joachim Maas** nach, der Ende April in den Ruhestand gegangen ist.

Jonathan Clenshaw übernimmt zum 1. Juli die neu geschaffene Stelle des Leiters institutioneller Vertrieb Europa bei Lombard Odier Investment Managers.

Brian Duperreault ist zum neuen CEO des US-Versicherungskonzerns AIG ernannt worden. Er hat die Nachfolge von **Peter Hancock** angetreten.

Dr. Hans-Ulrich Engel, Finanzvorstand der BASF SE, ist vom Vorstand des Deutschen Aktieninstituts zum neuen Präsidenten gewählt worden. Er folgt in dieser Position auf **Werner Baumann**, Vorstandsvorsitzender der Bayer AG. Neu in den Vorstand gewählt wurden außerdem **Dr. Wolfgang Köhler**, Mitglied des Vorstands der DZ-Bank AG, und **Dr. Sven Schneider**, Finanzvorstand der Linde AG.

Daniel Imhof ist vom global tätigen Investment Manager Schroders zum neuen Head of Global Sales ernannt worden.

Philip Laucks ist zum 1. Juni in den Vorstand der Postbank berufen worden. Sein Vorgänger **Ralf Stemmer** scheidet zum 31. Mai aus dem Gremium aus.

Gregg Lemkau und **Marc Nachmann** sind zu Co-Heads des Investment Banking von Goldman Sachs ernannt worden. Sie beenden die Vakanz in der dreiköpfigen Führungsspitze, die aufgetreten war, nachdem die bisherigen Co-Chefs **David Salomon** und **Richard Gnodde** mit anderen Aufgaben betraut worden waren.

Joe Linhares wurde zum neuen EMEA-Chef des Vermögensverwalters Russell In-

vestments ernannt. Er folgt in dieser Position auf **Pascal Duval**, der das Unternehmen Ende 2016 verlassen hat.

Igor Strehl ist in den Vorstand der Expo-bank CZ berufen worden. Seit April 2017 verwaltet er dort das Geschäft in Deutschland und den osteuropäischen Ländern.

Markus Taubert übernimmt ab Juli dieses Jahres die Position des Leiters Deutschland und Österreich beim Assetmanager Muzinich & Co. Seine Vorgängerin **Martina Schliemann** verlässt das Unternehmen.

Marcus Vitt, Vorstandssprecher von Donner & Reuschel, wurde als Vorstandsvorsitzender des Bankenverbands Hamburg bestätigt. **Dr. Stefan Otto**, Commerzbank AG, und **Dr. Peter Rentrop-Schmid**, M.M. Warburg & CO KGaA, wurden zu stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Dr. Jan Wilmanns ist zum 1. Juli 2017 in den Vorstand von HSBC Deutschland berufen worden.

Aus der Sparkassen-Finanzgruppe

Dr. Andreas Jahn ist per 1. Juni 2018 zum neuen Vorsitzenden des Vorstands der Sparkassenversicherung bestellt worden. Er folgt in dieser Position auf **Ulrich-Bernd Wolff von der Sahl**, der im Mai 2018 in den Ruhestand tritt. **Dr. Klaus Zehner** wurde mit sofortiger Wirkung zum stellvertretenden Vorsitzenden des Vorstands ernannt.

Aus der Genossenschaftlichen Finanzgruppe

Wolfgang Altmüller, VR meine Raiffeisenbank Altötting-Mühldorf, ist in den verbandsinternen Gremienwahlen als Vorsitzender des Verbandsrats des Genossenschaftsverbands Bayern (GVB) wiedergewählt worden. Als stellvertretende Vorsitzende wurden bis 2021 **Rainer Schaidnagel**, Vorstandssprecher Raiffeisenbank Kempten-Oberallgäu, und **Gregor Scheller**, Vorstandsvorsitzender der Volksbank Forchheim, bestätigt.

Norbert Helmut Hilmar Knorr ist in den Vorstand der Raiffeisenbank Bidingen bestellt worden. Er folgt auf **Gerlinde Schalk**, die aus dem Gremium ausgeschieden ist.

Florian Kowall ist in den Vorstand der Raiffeisenbank Grävenwiesbach berufen worden.

Bettina Maschke ist in den Vorstand der VR-Bank Werra-Meißner berufen worden. Sie folgt auf **Stefan Fross**, der aus dem Gremium ausgeschieden ist.

Feier-Tage

Axel-Günter Benkner langjähriger Sprecher der Geschäftsführung der DWS Investment und zeitweilig Vorstandsmitglied und Vorstandssprecher des Fondsverbandes BVI, vollendete am 18. Mai sein 65. Lebensjahr.

Dr. Norbert Bräuer, ehemaliger Kapitalmarktvorstand der Landesbank Hessen-Thüringen (Helaba), feierte am 23. Mai seinen 70. Geburtstag.

Karl Essenpreis, ehemaliges Vorstandsmitglied der Sparkasse Kraichgau, ist am 21. Mai dieses Jahres 80 Jahre alt geworden.

Norbert Hartmann, ehemaliges Vorstandsmitglied der Sparkasse Bühl, wurde am 14. Mai 70 Jahre alt.

Dr. Wolfgang Leonie, ehemaliger Vorstandsvorsitzender der Sal. Oppenheim, feierte am 11. Mai seinen 60. Geburtstag.

Dr. Richard Nouvertné, Vorstandsmitglied der Kreissparkasse Heinsberg, ist am 21. Mai 60 Jahre alt geworden.

Robert Restani, Vorstandsvorsitzender der Frankfurter Sparkasse, feierte am 27. Mai dieses Jahres seinen 60. Geburtstag.

Jacques Santer, ehemaliger geschäftsführender Direktor des Internationalen Währungsfonds (IWF) und früherer Präsident der EU-Kommission, feierte am 18. Mai seinen 80. Geburtstag. Zu Beginn seiner politischen Karriere war er unter anderem Arbeits- und Finanzminister und Premierminister von Luxemburg.

*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.